
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和３年８月 16日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、川尻政策調整部次長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、川端総務部長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、西村環境経済部次

長、吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

〇13 日から 15日に大雨警報、土砂災害警戒情報が発令され、避難所開設やパトロール等、多くの

職員に出動いただいた。大きな被害はなかったが、今後も雨が予想されるので引続き対応をお願

いする。 

〇新型コロナウイルス感染症について、先週から県内の陽性者が連日 100名を超えており危惧して

いる。各自で万全の感染対策をお願いする。 

 

２．議題 

【報告事項】 

①野洲市民病院整備基本計画等策定支援業務委託プロポーザル審査の結果について 

野洲市民病院整備基本計画等策定支援業務委託の契約の相手方となる候補者を選定するため、 

８月 12 日に公募型プロポーザル審査を行った。その審査結果について報告する。 

今後、８月 18日（水）の全員協議会で結果を報告し、選定業者と速やかに随意契約の方法によ

り契約を締結する予定である。 

→各審査員の審査内容にばらつきはなかったか。 

 →大きなばらつきはなかった。 

②新型コロナウイルスワクチン接種事業の進捗状況について 

野洲市では７月１日に第２接種会場として「イオンタウン野洲」会場を新設し、高齢者への接

種を加速させ、集中的に接種を実施してきたところである。８月からは一般の方への接種が本

格化しており、進捗状況と今後の接種予定について報告する。また、９月以降の職員協力体制

についてお知らせする。 

→２回目接種の際は、来場者もだいたいの流れを把握している。混雑等もないので、職員動員

人数の検討を願う。 

 →７、８月は手探りの状態だったため最大限の協力体制をとっていたが、派遣会社に依頼で

きるところは依頼して、できるだけ協力依頼の人数は削減していく。 

→会場管理者として協力する職員を管理職に限定されているが、９月は議会対応や災害対応が

発生する可能性もある。一般職を含めても良いのではないか。 

 →一定実務をこなしていることから原則管理職以上としているが、会場管理者に指導職まで

含めるかについては、各部の判断に任せる。また、特別警報や暴風警報が出た場合は接種

を中止することを想定している。 

→９月の後半から 10 月にかけて市議会議員選挙、衆議院議員選挙が執行される予定であるの

で、総務部の職員協力については個別に相談させていただきたい。 

→厚生労働省の資料を見ていると、若年層の感染が拡大している。一方で若者がワクチン接種

しようというモチベーションがなかなか上がらない。色々な手段でＰＲしていく必要がある



ので、そういったことも検討するようお願いする。（副市長） 

③名神高速道路跨道橋（里原橋）撤去工事の日程について 

令和２年第３回定例会の議決により令和２年５月７日付けで締結した「名神高速道路と交差す

る高速道路跨道橋(野洲市道里原線(里原橋))の撤去工事に関する協定」に基づき、西日本高速

道路株式会社関西支社（ネクスコ西日本）が準備を進めてきた工事の日程について、報告する。

今後、南桜自治会長に日程を説明し工事案内文書を回覧いただく予定をしている。 

 

 

３．その他伝達事項 

（市民部） 

 ○新型コロナウイルス感染症について、全国で急速に感染者が増えており、市内でも増加してい

る。引続き感染拡大防止に協力をお願いする。 

 〇８月 12日から 15日までの大雨への対応について報告する。土砂災害警戒情報が発令されたこ

とにより 14 日に４か所の避難所を開設した。その後、雨量が増大したため高齢者等避難を発

令し、市民へ避難の呼びかけを行った。独自に避難所開設された自治会を含めて、全体で 18名

の方が避難された。 

また、市内各所において越水等の危険性が生じ、水防班や消防団によるパトロールや、土嚢設

置等の対応を行った。現時点で大きな被害の報告はないが、一部の河川と県道で法面崩れが発

生している。 

協力いただいた福祉班、水防班、消防団には御礼申し上げる。 

→土砂災害警戒情報と避難指示の目安について検証と再確認をしていただきたい。当市の地域

防災計画上、土砂災害警戒情報が発令されたら、全職員が出動することとなっている。また、

全国で起こっている土砂災害について、土砂災害警戒情報が発令されているのに、自治体が

避難指示を出さなかったことが指摘されている。 

 →今後の参考として意見は賜る。 

（議会事務局） 

 〇15日、議会事務局所属の職員１名がＰＣＲ検査を受けた結果、陽性が確認された。保健所の指

導により、濃厚接触者については職員１名であった。議場を含め事務所等の消毒は総務課の協

力を得て実施済みである。 

（都市建設部） 

 〇今回の大雨の対応について、水防活動で二つの班に出動いただいたことに感謝申し上げる。 

 

 

４．次回部長会議の予定 

  ８月 23日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

５．閉会 

 


